

# EL CORREO

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid. 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Miércoles 17 de Febrero de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.696

## Alarma injustificada

Constituye un dato tristemente significativo para la solidez del crédito nacional, lo que desde que comenzó la guerra en Extremo Oriente viene ocurriendo en la cotización de nuestros valores.

Cualquiera que sin estar informado de las noticias del día hubiera asistido ayer al Bolsín de la mañana en el Banco de España y a la sesión oficial, más tarde, en la Bolsa, creería que nos halláramos en plena conflagración europea y en vísperas de ver comprometida la integridad nacional. Sólo en momentos tales está justificada la agitación y el verdadero pánico de que en algunos momentos dió ayer muestras la cotización, sucediéndose los cambios con vertiginosa rapidez; subiendo y bajando en bruscas oscilaciones, a veces de un entero.

Por fortuna, no hay razón que justifique esta alarma, siendo en este sentido bien persuasivas las razones que al combatirla aduce hoy *El Imparcial* en los siguientes párrafos:

«El esfuerzo nobilísimo, eficaz y fecundo con que el pueblo español procura redimirse de sus errores; el estado de nuestros presupuestos, con un *superavit* real y creciente; el respeto que a todos merecen las deudas públicas, en cuyo respeto coinciden todas las agrupaciones políticas, todos los hombres de gobierno del pasado, del presente y del porvenir; el nuevo espíritu de ahorro y de producción que va apoderándose de los ciudadanos, forman un conjunto de fuerzas positivas, de hechos, de afirmaciones, que afirman el caudal patrio de manera que no deba hallarse sujeto a estas idas y venidas del agio, a estas tristes evoluciones de los bajistas.

Para dictaminar sobre lo injustificado de la baja en los valores públicos españoles, bastará un dato: la baja sufrida por los fondos franceses e ingleses, países sujetos de una manera directa e inmediata a las contingencias de la guerra en el Extremo Oriente, ha sido infinitamente más pequeña que la de la Bolsa nacional.»

El examen de la situación internacional es cada vez más tranquilizador, en el sentido de que aumentan las probabilidades de que la guerra quedará limitada a los actuales beligerantes.

La iniciativa tomada por los Estados Unidos para la neutralidad de China, y sobre todo, la actitud del mismo imperio del Japón en punto tan importante, aleja por el momento los temores que en un principio se expresaron respecto a las dificultades que pudieran surgir para localizar la guerra.

Atendiendo el Japón a la inmensa gravedad que podría tener el verlo en alianza con China, ha hecho publicar por sus representantes diplomáticos una Nota en la que hace constar que, no obstante las grandes ventajas que en su lucha con Rusia podría derivar de la alianza china, en su deseo de reducir al *minimum* los males de la guerra, ha aconsejado a China que permanezca neutral, y en efecto, hace pocos días, al mismo tiempo que las demás potencias, publicaba la *Gaceta*, de Pekín, la declaración de neutralidad del Celeste Imperio.

En cuanto a Francia e Inglaterra, la cordialidad de relaciones que el reciente tratado de arbitraje representa, estableciendo una verdadera *entente cordiale* entre los dos países, permite asegurar que sólo en último extremo, y obligadas por el estricto cumplimiento de sus respectivos tratados de alianza, llegarían a intervenir en la lucha.

Nada hay, sin embargo, en el horizonte visible de la política internacional que presente como probable tal contingencia, deduciéndose de todo esto que la alarma de nuestros rentistas carece de fundamento, sirviendo sólo para demostrar la escasa

solidez de la confianza que inspira nuestro crédito y para alentar las maniobras de cierta clase de especuladores.

## La guerra

**Confusión de noticias.— Por mar y por tierra.— Rumores de combates**

Paris 16.—Es tal la cantidad de telegramas que a cada momento se reciben y tan contradictorias las noticias que en los mismos se transmiten, que resulta verdaderamente difícil darse idea clara de lo que ocurre en el Extremo Oriente.

Las noticias de hoy son sensacionales y refieren terribles combates ocurridos en tierra y en el mar. Hasta ahora, sin embargo, no han sido confirmadas estas noticias. Dicon los telegramas que 8.000 japoneses desembarcaron cerca de Port Arthur, mientras algunos barcos de su escuadra distraían la atención de los rusos bombardeando la plaza.

Las tropas de desembarco penetraron en territorio enemigo, disponiéndose a tomar posiciones. Al llegar a Pigew hay les salieron al encuentro numerosas fuerzas rusas, cargando sobre aquéllas con gran impetuosidad, causándoles importantes bajas.

Los japoneses, inferiores en número, se batieron en retirada hacia la costa, para colocarse al amparo de los cañones de sus buques.

Al iniciarse la retirada intervino la caballería cosaca, dando una carga, tan sangrienta, que quedó el campo cubierto de cadáveres.

Los cosacos llegaron hasta el mar, teniendo que retirarse por el fuego de los barcos japoneses.

En otros telegramas se habla de otro combate librado en Dainy, cerca de Port Arthur, en el que igualmente fueron derrotados los japoneses en número de 10.000.

En todos estos encuentros los cosacos han dado prueba de un valor extraordinario, cargando a los japoneses sin detenerse ante su mortífero fuego.

Al mismo tiempo se han recibido otros telegramas dando numerosos detalles de un combate naval en el golfo de Petchili, noticia que ya ha sido comunicada esta mañana a Madrid y de la cual hasta ahora no se ha recibido confirmación.

**Las escuadras enemigas**  
Paris 16.—Llama mucho la atención que no se tenga ninguna noticia exacta de la situación de la escuadra japonesa.

Esto hace suponer que están preparando alguna operación de importancia, bien sea para coger desprevenida a la escuadra rusa y destruír, bien para apoyar en un momento dado el desembarco de un gran ejército en las mismas costas del territorio enemigo para empujar al ejército ruso hacia la Corea y cogerlo entre dos fuegos, después de apoderarse de Port Arthur.

El gobierno ruso ha acordado enviar al gobierno chino una Nota concebida en términos conminatorios.

Otros telegramas dicen que en China se hacen grandes preparativos para mantener la neutralidad.

El virrey y general Yung Shi Kai ha informado oficialmente al general francés Doyen y a los demás comandantes de los destacamentos de tropas europeas, que tiene el propósito de enviar el 18 del actual fuerzas de Pao Ting Fa a Kin Chan y Kao-tou, para proteger la frontera del río

**Aclaración de un combate**  
Paris 16.—El corresponsal de *Le Temps* en la guerra telegrafía desde Shanghai, con fecha del 15, a las tres de la tarde, que deben rectificarse las noticias que han corrido acerca del resultado del combate de Che-mulpo.

El verdadero resultado fué un gran desastre para los japoneses, pues los rusos les echaron a pique un crucero y dejaron completamente desmantelado otro.

El mismo corresponsal dice que en el Japón se preparaban grandes festejos para celebrar lo que allí se creía una victoria, y que han sido suspendidos en vista de la rectificación de noticias.

**En Corea**  
Londres 16.—Telegrafían de Seul que el Sr. Hayashi, ministro japonés, y el general Iijomi fueron recibidos en audiencia por el Emperador, quien aprobó la actitud del Japón y aseguró que jamás confiaría el imperio a otra potencia.

Otro telegrama asegura que el gobierno de Corea ha autorizado a las tropas japonesas para recorrer la península sin limitación alguna.

Los coreanos manifiestan el mayor entusiasmo por los japoneses.

**Declaración del Japón**  
Londres 16.—Es muy comentada la declaración hecha por el Japón, anunciando que esperará por tiempo indefinido antes de desembarcar tropas en la Manchuria, y que se procurará únicamente contrarrestar los intereses rusos, manteniendo el dominio del mar.

**Fuerzas á Oriente**  
Paris 16.—Hasta ahora carecen de fundamento los rumores asegurando que Francia enviará tropas coloniales á Extremo Oriente.

Lo único cierto es que únicamente se enviará el número de soldados necesario para reforzar la brigada que está en China formando parte del ejército internacional que custodia las legaciones y garantiza la vida de los europeos.

**Marinos rusos**  
Paris 16.—El crucero francés *Pascal*, llevando a bordo al ministro de Rusia y 700 refugiados rusos, ha zarpado esta mañana de Chemulpo.

Dícese que el Zar piensa conceder alguna recompensa a los marinos franceses.

**Neutralización de China**  
Washington 17.—Se han adherido en principio a la Nota propuesta por el señor Hay declarando la neutralización del imperio chino en la guerra ruso-japonesa, los gobiernos de Austria y Portugal.

**Los misioneros de Corea**  
Ottava (Canadá) 17.—Un despacho de Seul dice que los misioneros europeos residentes en Song Chín y Ham Heung han sido invitados a trasladar a Gensan a los individuos que componen las familias de las misiones.

## EL CARNAVAL

En provincias

**Alicante**  
Alicante 16.—Hoy ha estado más animado el Carnaval.

Se han presentado varias compañías optando al premio del concurso, que lo ha ganado una formada por los músicos de la banda de Muchamiel, vistidos con trajes de jiloneses.

Detrás iban varios grupos de niños vestidos de huertanos.

El combate de serpentina ha sido magnífico. Agotáronse las existencias.

Es noche celebranse bailes en diversas Sociedades.

**Barcelona**  
Barcelona 16.—El Carnaval ha terminado con alguna menos desanimación que comenzó.

Hoy ha sido mayor el número de disfraces, sin que ninguno de ellos se distinguiera por su originalidad.

Aunque ha seguido el tiempo desapacible, la concurrencia ha sido bastante numerosa.

El Ayuntamiento había organizado un concurso de premios para las carrozas carnavaleras, y una de éstas, construida por el partido republicano, y que ya había promovido serios incidentes, fué acogida con estruendosos aplausos por los republicanos, al pasar por frente al Circolo Militar.

Los militares que ocupaban la terraza del mismo dieron vivas al Rey, que fueron contestados por los republicanos, agrediendo unos y otros a garrotazos.

El pánico que se produjo fué muy grande, y la Guardia civil, que estaba convenientemente apostada, logró apaciguar los ánimos y restablecer la circulación pública.

Se ha concentrado la Guardia civil, y los ánimos están muy excitados.

**Palma 16.**—Con motivo de la refriega entre militares y republicanos, de que se ha dado cuenta en anterior despacho, hay tres heridos y siete contusos.

La policía ha detenido a los promovedores del motín, habiéndose adoptado las medidas oportunas para que no se reproduzcan éstos.

**Murcia 16.**—Con un hermoso tiempo se ha celebrado el Carnaval, durante la animación en las calles céntricas, en las que había varias místicas y estaban iluminadas, hasta las once de la noche.

Además de las fiestas de costumbre, ha habido esta año baile del Circolo de Bellas Artes en el teatro Roma, al cual han asistido las más distinguidas familias murcianas vestidas con caprichosos y lindos trajes de máscaras.

Entre los concurrentes se rifaron pañuelos y abanicos con pinturas y versos de artistas conocidos.

**Valencia 16.**—Alboroto.—Intervención de la Guardia civil.

Valencia 16.—A pesar del molesto viento que ha reinado, hoy ha habido más animación de máscaras que los días anteriores.

La Alameda ha estado concurrentísima, presentándose disfraces de verdadero gusto artístico.

Ha llamado la atención una «Comparsa turca», con trajes auténticos, un «Labrador de Elicho», un «Cangrejo», «Baco», un «Jerezano», un «Vendedor árabe», una comparsa de «Dobres de la Huerta», una «Concurrenza» y un «Fonógrafo».

La mascarada «Los dioses del Olimpo», organizada por la Sociedad «Lo Rat Penat», ha resultado muy hermosa. Iba formada por cinco grupos con más de cien máscaras, carros y caballos artísticamente presentados.

Al constituirse el Juro lo en la tribuna de la plaza de la Reina, se oyeron silbidos y voces de «¡Fuera! ¡Que se vaya!», repitiéndose la silba al retirarse el alcalde.

Un pequeño grupo, al pasar el alcalde por delante del café de Fortis, rompió en aplausos, dando lugar con ello a que la silba se reprodujera.

La intervención de una sección de Guardia civil de infantería provocó gran confusión, con susos, carreras y cierre de puertas. El orden, por fortuna, tardó pocos momentos en quedar restablecido.

Hoy se han expedido 389 licencias de carruajes, 17 de jinetes y 1.336 de máscaras de á pie.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Cartas de Biarritz, donde la colonia española es cada día más numerosa, dan cuenta de la gran brillantez con que se han celebrado las primeras fiestas del Carnaval.

El marqués de Paradés, que ha adquirido la villa Javalquinto, que perteneció al duque de Osuna, celebra muy a menudo grandes banquetes, a los que asisten las más distinguidas personalidades de la colonia española.

Adelantan los trabajos de construcción del magnífico chalet que está edificando allí el coronel de Artillería y distinguido literato D. Vicente Sanclás.

Los condes de la Viñaza compraron en amueblar juiciosamente la villa «Trois Fontaines», que adquirieron recientemente en 200.000 francos.

En la primavera próxima obsequiarán a sus amigos con un baile los vizcondes de Garci Jordá.

Ha fallecido en Madrid el general marqués de Miranda de Ebro, militar veterano y distinguido que gozaba de estimación y simpatías generales.

Estaba emparentado con los generales conde de Cheste y del Serrallo; con los marqueses de Cabrán, Rozalejo, el barón de Casa Davallillo y otras familias de la buena sociedad madrileña.

También ha fallecido en esta corte el marqués de Rio Florido.

## Desde Inglaterra

**Rectificaciones.—La neutralidad de Inglaterra.—Temporal.**

Señor director de *El Correo*, Entre las noticias que han circulado, tornándolas de la prensa rusa, se decía que los japoneses habían hecho uso del puerto de Wei-hai wei, como base de su ataque a Port Arthur, y que los torpederos japoneses habían recalcado allí para reparar averías.

El *Daily Express* comunicó la noticia a un corresponsal, y recibió en contestación el siguiente telegrama, fechado el viernes en Che-Fu:

«Wei-hai wei» no es una base naval. No hay allí talleres que hubieran podido hacer reparaciones y no existen docks a propósito para ello.»

El marqués de Lansdowne, hablando el viernes sobre el mismo asunto en la Cámara de los lóres, hizo la siguiente declaración: «No necesito decir que ese rumor carece en absoluto de fundamento y que sólo es a todas luces una malévola insinuación. Hemos creído, sin embargo, conveniente telegrafiar a nuestros representantes en aquella región, con objeto de cerciorarnos de si ha ocurrido algún incidente que haya podido dar lugar al más leve motivo para aquel rumor.»

Otro de los *canards* que también han circulado, es el de que Rusia había solicitado de Inglaterra que influyera cerca del Sultán de Turquía para que permitiera el paso por los Dardanelos de la escuadra rusa del Mar Negro, que se dirigiera al Extremo Oriente.

La escuadra rusa de Vladivostok, compuesta de cuatro grandes cruceros, que se suponía aprisionada por los hielos, se ha hecho a la mar y ha atacado y bombardeado a dos pequeños vapores mercantes japoneses, echando a pique a uno de ellos, llamado *Nakonsura Maru*. El otro, *Yensho Maru*, logró escapar. Si esta noticia se confirma, no cabe duda que la escuadra japonesa se dirigirá al encuentro del enemigo para tratar de impedir que los buques rusos lleguen a Port-Arthur a reunirse con la flota que se encuentra en aquel puerto.

La *Gaceta Oficial* publicó la proclamación de la neutralidad de Inglaterra en la guerra actual, detallando los deberes de las autoridades marítimas en el caso de que arriben a los puertos del imperio los buques de los beligerantes.

Contra lo que se había dicho, no ha sido el embajador inglés el que se ha hecho cargo en San Petersburgo de los intereses japoneses.

El que se ha encargado de aquéllos es el embajador de los Estados Unidos.

Llevamos hace días un temporal horrible. Reina un fuerte viento de SO, y han vuelto a inundarse muchos valles. Hace muchos años que no se experimentaba un tiempo parecido.

**Narrator.**  
Bournemouth 14 de Febrero.

## EL CONGRESO DE dependentes de comercio

**Conclusiones aprobadas**  
Han terminado en Zaragoza las sesiones de la Asamblea nacional de dependentes de comercio, a la que han asistido delegados de Madrid, Barcelona, Valencia, Murcia, Orense, Málaga, Reus, Badajoz, Toledo, Pamplona, Oñena y Zaragoza.

Aprobadas las 23 reglas del Pacto federativo, se han acordado las siguientes conclusiones:

Que el tercer Congreso se celebre en Madrid.

Que se eleve una exposición al ministro de la Gobernación pidiendo la pronta aprobación del proyecto de ley de descanso dominical.

Que se fije en Barcelona la residencia oficial del Comité de federación.

Que se sostenga la igualdad de salarios entre los dependientes de ambos sexos.

Que se supriman las multas y los pagos en especie.

Que se declaren nulos los contratos que no se ajusten a las prescripciones de la ley.

Que se nombre secretario general de la Federación a D. Antonio Badia.

Entre otros acuerdos tomados en el Congreso, figura el de protestar contra los tormentos aplicados a los obreros de Alcalá del Valle, y pedir la libertad de los presos por cuestiones sociales.

Los delegados forasteros fueron obsequiados con un banquete.

## La estudiantina cordobesa

Esta numerosa y notable estudiantina obsequió anoche con una serenata al señor marqués de la Vega de Armijo.

Después estuvo en Palacio, dando un concierto en las galerías del real alcázar. Fueron obsequiados con dulces, pastas, vinos y cigarrillos.



principalmente la atención una bonita jota coreana, en la que los estudiantes se revelaron, además de excelentes músicos, irreprochables cantores.

MARRUECOS

La kábila de Frajana. Es probable que, muy pronto, puedan los individuos de la kábila de Frajana, refugiados en el campo español, volver a sus adarvos abandonados.

DE PALACIO

S. M. el Rey ha sido nombrado coronel honorario de un regimiento de Artillería de Baviera. Para notificarle oficialmente la designación, vendrá á Madrid una comisión de oficiales de dicho regimiento, presidida por el coronel efectivo.

DE PROVINCIAS

Noticias de Barcelona. Barcelona 16.—El gobernador ha logrado dar solución á la huelga de cordeleros de Badalona.

En el kilómetro 8 de la línea del Norte, un tren ha arrollado y producido la muerte de un sujeto como de unos cuarenta años, cuya personalidad no ha sido identificada.

El Sr. Laiglesia.—Huelgas. Bilbao 16.—Ha llegado á esta capital para asuntos particulares, el vicepresidente del Congreso D. Francisco Laiglesia.

Castellón 16.—Frente al cuartel de San Francisco han reñido esta tarde dos hombres, saliendo uno de ellos, llamado Salvador Sánchez, vecino de Eshida, gravemente herido de una cuchillada.

Salamanca 16.—En la noche del 13 fué destruida por un incendio la Casa Consistorial de Alamedilla, quemándose la secretaría, el archivo, la caja de fondos y la escuela.

Los hombres abrasados.—Clases populares de dibujo. Tortosa 16.—Han fallecido dos sujetos que resultaron con quemaduras en no incendio ocurrido cerca del inmediato pueblo de Parelló.

Un tiro en una boda.—El Sr. Inglés.—Pena de muerte. Zaragoza 17.—En el pueblo de Peñarfor se verificaba una boda rumbosa.

Un vecino de dicho pueblo mató al facultativo, porque creyó que había sido la causa de la muerte de su mujer, á la que asistía. El fiscal pide contra él la pena de muerte.

Congreso socialista. Saint Etienne 17 (1 m.).—En la sesión del Congreso socialista celebrada esta noche, el Sr. Jaurès ha declarado que, si las circunstancias lo exigieran, el partido socialista llevaría al Parlamento las cuestiones relacionadas con el conflicto ruso-japonés y la alianza franco-rusa.

«Queremos la paz. Hemos declarado guerra á la guerra. Todos nuestros esfuerzos se encaminarán á trabajar por la paz y la justicia social.»—Fabra.

MAUSOLEO DEL SEÑOR SAGASTA

Table with columns: Name, Posetas, Suma anterior. Lists names like D. Fernando del Toro, D. Francisco San Blas, etc.

LAS FUERZAS NAVALES DE LOS NEUTROS

Desde los acontecimientos de 1901, las grandes potencias europeas han venido manteniendo en Extremo Oriente fuerzas navales mucho mayores que las que tenían costumbre de sostener.

La escuadra francesa, que es la menos considerable, está constituida, al presente, por los tres cruceros acorazados Montcalm, Guegón y Sally, y los tres cruceros protegidos Chateaufort, Bugeaud y Pascal.

Los Estados Unidos enviarán á los mares de China su escuadra de Filipinas, que comprende los acorazados Oregon, Kentucky, Wisconsin y Monadnock; los cruceros New Orleans, Albany, Cincinnati y Raleigh y seis cañoneros de alta mar.

Animadísimo estuvo el baile celebrado anoche en el Circolo Mercantil. La fiesta resultó muy brillante, habiendo concurrido muchas mujeres hermosas.

En el periódico Frankfurter Zeitung ha publicado un oficial del ejército prusiano que ha visitado mucho por el Extremo Oriente, un interesante artículo sobre la significación política de Corea, que merece ser leído.

Como puede explicarse la influencia que ejerce Corea en dos grandes naciones, siendo así que el país en sí no ofrece nada que induzca á grandes esfuerzos y sacrificios para obtener su posesión? Corea es una tierra pobre, que únicamente en el litoral es algo productiva.

Estos puertos, sin embargo, no pueden ser considerados sino como puertos intermedios, y el deseo de poseerlos no basta para explicar que por semejante motivo arrostran los peligros de una guerra dos naciones de primer orden, la una joven de civilización y de existencia internacional, la otra antigua y apreciada en el continente europeo.

Para el viernes, día de moda, se anuncia la primera representación en esta clase de funciones, durante la temporada actual, de la primera comedia de Tirso de Molina, refundada por Lucho, Don Gil de las Calzas Verdes, obra en que siempre se ha distinguido mucho la compañía de este teatro.

Mañana jueves regresará á esta corte el primer actor cómico Emilio Carreras, después de haber terminado su campaña artística en el teatro de los Campos Eliseos de Bilbao.

El teatro de Price abrirá de nuevo sus puertas dentro de pocos días, con una compañía que se propone hacer una gran campaña popular.

que el gobierno chino les ha permitido vivir en una absoluta holgazanería. Han de ser, pues, motivos bastante más graves los que han influido en el Japón, y estos motivos no son tan difíciles de descubrir para el atento observador.

Tampoco es del todo admisible la idea de que el Japón no pueda prescindir de Corea por causa de su comercio y del exceso de población, que le obliga á buscar nuevos territorios. En cuanto á su comercio, éste aun sin la posesión de Corea ha cuadruplicado desde la guerra china japonesa, y las mercancías japonesas se encuentran hoy día no solamente en China, sino también en toda Europa.

Y es que el Japón se siente llamado á influir toda la raza amarilla; ha concebido la idea de panamarrilla y ha tratado de ponerla en ejecución inmediatamente después de haberse conquistado un puesto entre las grandes naciones del mundo.

En el teatro y en la calle se veía á los soldados japoneses en fútilo trato con los chinos; y no era raro que en la línea Pekin-Tientsin los oficiales del ejército japonés convidasen á alguno de sus conocidos chinos á subir á los vagones reservados expresamente para los oficiales, mientras que los chinos, sin miramiento de clases, habían de acomodarse en los vagones de carga, abiertos por añadidura.

Un día, al ver entrar en uno de aquellos vagones reservados á un oficial japonés en compañía de dos chinos, un inglés que estaba sentado á mi lado, me dijo encogido de hombros: «¡Nada, el parentesco de los idiomas!» «¿Qué candidez! ¡El parentesco de las razas hubiera debido decir; pero nada le contesté, reservándome mi opinión respecto al particular.

El caballo, levantado de manos, teniendo puesta una pata en el suelo japonés y la otra en el continente asiático, se lanzaba en dirección hacia el centro de China.

Comprendí desde luego que no era el Mikado en persona el que se strevia á dar aquel salto loco, sino el mismo Japón. Campeóndi á mi amigo el reformista, quien me observó con miradas atentas y me apretó la mano con entusiasmo.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

Este es el suelo que hoy por hoy hace peligrosa la situación, y en virtud del cual no se permitiría que Rusia ocupara una mínima parte de Corea, por ser considerado este país como la llave para la parte Norte del Asia.

empresa, figurará el drama Raimundo Lulio, de Joaquín Dicenta, aplaudido ya en ópera y en zarzuela.

Repúblicanos en libertad. Ayer fueron puestos en libertad provisional bajo fianza los Sres. García Martínez y Arenas, de la Agrupación escolar republicana.

Intento de suicidio. Aquilina de Pedro Callejo, que vive en la Carretera de Extremadura, 16, principal, trató ayer de suicidarse arrojándose por una ventana de su domicilio al patio.

Los tejedores de Béjar. Anoche se recibió en el Comité de la Unión General de Trabajadores un telegrama dando cuenta de haberse solucionado la huelga que hace tanto tiempo sostenían los tejedores de Béjar.

Niña abrasada. En la calle de Puercarral, núm. 153, se cayó á un brasero una niña de pocos años, sufriendo quemaduras graves que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

En la delegación de Chamberí denunciaron ayer tarde Vicente Sanz Gómez, Antonio Vázquez Celoso y Angel Gómez Marco á Filipeño Muñoz Manzanego, vendedor de periódicos y déimos de lotería, por haber dado participaciones á los denunciados en el número correspondiente al segundo premio de la última extracción, alegando después para no satisfacer el premio, que se le había extraviado el déimo.

Comisión de acortalamientos. La que entiende en los proyectos de los acortalamientos que han de construirse en Madrid, se ha constituido en esta forma: Presidente, señor general gobernador.

Vocales: D. Rafael Sañillas, jefe del negocio de Sanidad de la Penitenciaría de la Dirección general de Prisiones; D. Juan Parra Flórez, oficial mayor de la sección de Contabilidad en el ministerio de Estado; don Segundo Rodríguez del Valle, jefe de Administración de la dirección general de Propiedades y Derechos del Estado; D. Pedro Núñez Granés, ingeniero director de las vías públicas del ensanche de esta corte; D. Ricardo Velázquez, arquitecto del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Vocales militares: D. Francisco López, comandante de Ingenieros de la plaza de Madrid; D. Francisco Fernández Llanos, teniente coronel de Estado Mayor; D. Joaquín Gisbert, comandante de Ingenieros.

El doctor D. Saturnino García y Hurtado acaba de publicar un nuevo libro sobre arquitectura del esqueleto.

Dedicado el doctor G. Hurtado desde hace muchos años al tratamiento de las deformaciones del cuerpo humano y enfermedades de huesos y articulaciones en el Instituto Rubio, ya el pasado año publicó otro libro sobre la Coxalgia, cuya aceptación por el público médico es bien conocida.

En el libro actual estudia el esqueleto considerado mecánicamente, es decir, como el armazón de la máquina animal, que á la vez que sostiene las distintas partes blandas, sirve para ejecutar los diferentes movimientos.

Disponiendo el país á la reserva del general de división D. Isidro Aguilar. Promoviendo al empleo de intendente de división al subintendente D. Federico Strach.

Nombrando ingeniero comandante de las plazas de Mahón y Las Palmas, respectivamente coronel D. Antonio Ruiz. Idem al coronel de Artillería D. Gabriel Vidá para el mando del regimiento de sitio.

Idem á D. Joaquín Maro para director del Parque de San Sebastián; al teniente coronel D. León Urzúa, para director del Parque de Vigo, y á los coroneles de infantería D. Jacinto Martínez Dabass, para el mando del regimiento de Isabel la Católica, número 54; á D. Gabriel Orcoz, para la zona de Avia, núm. 41; á D. José Cortina, para la de Barcelona, núm. 59; á D. Jacobo Marins, para la reserva de Montfort; á D. Antonio Daslo, para la del Rosellón; á D. Trinidad Soriano, para la zona de Teruel; á D. Manuel Adlet, para la de Almería; á D. Rafael Iturriga, para el regimiento de reserva de Orense; á D. Miguel Alcázar, para la de Almería, y al teniente coronel D. Julio Suárez, para el mando del batallón de cazadores de Barcelona, núm. 3.

Concediendo indulto de la pena de muerte al paisano D. José Salvador Novot.

La recaudación. La recaudación por todos conceptos, según los datos recibidos en Hacienda durante la primera quincena del mes de Febrero, ha sido de 30.102.710 pesetas, arrojando un alza sobre el mismo período de tiempo del año anterior de 5.544.674.

Port Arthur 17.—No ha sufrido cambio alguno la situación. Desembarco del desembarco de los japoneses en Zevvande. No hay tampoco japoneses en Yalu.

Los cambios que este armazón sufre en las diferentes edades del individuo y las transformaciones de la forma externa del hueso, así como las modificaciones en su arquitectura interna, son objeto de un estudio especial completamente desconocido en nuestro país.

El libro, pues, interesa no solamente á los médicos, sino á los naturalistas, ingenieros y á cuantos amen el estudio desahogado de los hechos, fundamento real de nuestros positivos conocimientos.

Se vende encuadernada á la inglesa á cinco pesetas ejemplar en las principales librerías.

Atenco de Madrid. Mañana, en la Escuela de Estudios Superiores, explicarán los señores siguientes: De cinco á seis de la tarde, D. Cándido Ruiz Martínez «Fotografía de los colores.» De seis á siete, D. Vicente Lam Pérez «Historia de la arquitectura cristiana española.»

En las nuevas y media de la noche continuará en la Sección de Ciencias Morales y Políticas la discusión de la Memoria del señor Gay, «La enseñanza en España.»

Enseñanza de idiomas. La institución para la enseñanza de lenguas vivas, establecida en la Carrera de San Jerónimo, núm. 3, con la denominación The Alge school, atendiendo al crecido número de alumnos que acuden á sus aulas, no solo para aprender, sino también para recordar los idiomas que ya poseen y evitar que caigan en olvido por el desuso á que forzosamente suele relegarlos la dificultad de hallar elementos de adecuada aptitud con quienes comunicarse, ha tenido el buen acuerdo de disponer la organización de cursos rápidos en los cuales puedan ejercitarse las personas que no quieran perder los conocimientos adquiridos en cualquiera de las lenguas extranjeras.

A este fin, desde el día 20 del corriente queda abierta una matrícula especial para el indicado objeto, que seguramente ha de merecer favorable acogida en el público ilustrado.

La de hoy publica las disposiciones siguientes: Hacienda. Real orden resolviendo que el ferrocarril minor de Luchana al Regato y las demás Compañías que se encuentran en análogas condiciones, disfruten de los beneficios á que se refiere el art. 2.º de la ley de 24 de Septiembre de 1895.

Gobernación. Real decreto disponiendo que el domingo 6 del próximo Marzo se proceda á la elección parcial de un senador por la provincia de Ciudad Real.

De Vadeuzon á Galuzino reina gran agitación entre los habitantes de la orilla izquierda del Yalu.

Entusiasmo en Rusia.—Abuso del himno nacional. París 17.—El entusiasmo por la guerra en Rusia vaju en constante aumento. Los ricos acuden con grandes donativos; el Santo Sínodo ha entregado 100.000 rublos para la Cruz Roja; aumentan los ofrecimientos del personal médico y de medicinas; todas las delegaciones de la Cruz Roja trabajan febrilmente en los actos de su instituto, y el himno nacional se repite en todas las funciones teatrales.

Buques apresados. Londres 17.—Desde Tokio comunican á The Times, con fecha 10, que hasta dicho día iban apresados 10 buques rusos. El vapor alemán Emma, que había sido también apresado, fué libertado á condición de que cambiase el rumbo que seguía.

Noticia confirmada. Nueva York 17.—De Che Me Fu comunican la confirmación de haber sido apresado y echado á pique el crucero ruso Atikoid por la escuadra japonesa, con baja de 29 muertos y 60 heridos.

Escuadra en Hakodate. Londres 17.—Un despacho de Tokio que publica The Daily Mail, dice que parte de la escuadra japonesa llegó á las inmediaciones de Hakodate para defender el estrecho de Tsongaron.

Nuevo ataque á Port Arthur. Nueva York 17.—Un despacho de Tokio da cuenta de que los japoneses intentaron un nuevo ataque á Port Arthur el día 14; pero el temporal de nieve impidió el éxito de su empresa.

Nevasdas en los Vosgos. París 17.—Desde hace tres días nevica copiosamente en los Vosgos. Las comunicaciones se han hecho muy difíciles. En la Rochelle han caído grandes granizadas, ocurriendo numerosas inundaciones en las aldeas próximas.—Fabra.

NOTICIAS

Repúblicanos en libertad. Ayer fueron puestos en libertad provisional bajo fianza los Sres. García Martínez y Arenas, de la Agrupación escolar republicana.

Intento de suicidio. Aquilina de Pedro Callejo, que vive en la Carretera de Extremadura, 16, principal, trató ayer de suicidarse arrojándose por una ventana de su domicilio al patio.

Los tejedores de Béjar. Anoche se recibió en el Comité de la Unión General de Trabajadores un telegrama dando cuenta de haberse solucionado la huelga que hace tanto tiempo sostenían los tejedores de Béjar.

Niña abrasada. En la calle de Puercarral, núm. 153, se cayó á un brasero una niña de pocos años, sufriendo quemaduras graves que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

En la delegación de Chamberí denunciaron ayer tarde Vicente Sanz Gómez, Antonio Vázquez Celoso y Angel Gómez Marco á Filipeño Muñoz Manzanego, vendedor de periódicos y déimos de lotería, por haber dado participaciones á los denunciados en el número correspondiente al segundo premio de la última extracción, alegando después para no satisfacer el premio, que se le había extraviado el déimo.

Comisión de acortalamientos. La que entiende en los proyectos de los acortalamientos que han de construirse en Madrid, se ha constituido en esta forma: Presidente, señor general gobernador.

Vocales: D. Rafael Sañillas, jefe del negocio de Sanidad de la Penitenciaría de la Dirección general de Prisiones; D. Juan Parra Flórez, oficial mayor de la sección de Contabilidad en el ministerio de Estado; don Segundo Rodríguez del Valle, jefe de Administración de la dirección general de Propiedades y Derechos del Estado; D. Pedro Núñez Granés, ingeniero director de las vías públicas del ensanche de esta corte; D. Ricardo Velázquez, arquitecto del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Vocales militares: D. Francisco López, comandante de Ingenieros de la plaza de Madrid; D. Francisco Fernández Llanos, teniente coronel de Estado Mayor; D. Joaquín Gisbert, comandante de Ingenieros.

El doctor D. Saturnino García y Hurtado acaba de publicar un nuevo libro sobre arquitectura del esqueleto.

Dedicado el doctor G. Hurtado desde hace muchos años al tratamiento de las deformaciones del cuerpo humano y enfermedades de huesos y articulaciones en el Instituto Rubio, ya el pasado año publicó otro libro sobre la Coxalgia, cuya aceptación por el público médico es bien conocida.

En el libro actual estudia el esqueleto considerado mecánicamente, es decir, como el armazón de la máquina animal, que á la vez que sostiene las distintas partes blandas, sirve para ejecutar los diferentes movimientos.

Disponiendo el país á la reserva del general de división D. Isidro Aguilar. Promoviendo al empleo de intendente de división al subintendente D. Federico Strach.

Nombrando ingeniero comandante de las plazas de Mahón y Las Palmas, respectivamente coronel D. Antonio Ruiz. Idem al coronel de Artillería D. Gabriel Vidá para el mando del regimiento de sitio.

Idem á D. Joaquín Maro para director del Parque de San Sebastián; al teniente coronel D. León Urzúa, para director del Parque de Vigo, y á los coroneles de infantería D. Jacinto Martínez Dabass, para el mando del regimiento de Isabel la Católica, número 54; á D. Gabriel Orcoz, para la zona de Avia, núm. 41; á D. José Cortina, para la de Barcelona, núm. 59; á D. Jacobo Marins, para la reserva de Montfort; á D. Antonio Daslo, para la del Rosellón; á D. Trinidad Soriano, para la zona de Teruel; á D. Manuel Adlet, para la de Almería; á D. Rafael Iturriga, para el regimiento de reserva de Orense; á D. Miguel Alcázar, para la de Almería, y al teniente coronel D. Julio Suárez, para el mando del batallón de cazadores de Barcelona, núm. 3.

Concediendo indulto de la pena de muerte al paisano D. José Salvador Novot.

La recaudación. La recaudación por todos conceptos, según los datos recibidos en Hacienda durante la primera quincena del mes de Febrero, ha sido de 30.102.710 pesetas, arrojando un alza sobre el mismo período de tiempo del año anterior de 5.544.674.

Port Arthur 17.—No ha sufrido cambio alguno la situación. Desembarco del desembarco de los japoneses en Zevvande. No hay tampoco japoneses en Yalu.

La guerra

Rectificaciones.—En el Yalu.

Port Arthur 17.—No ha sufrido cambio alguno la situación.

Desembarco del desembarco de los japoneses en Zevvande. No hay tampoco japoneses en Yalu.



La neutralidad de China

Declaraciones de un diplomático
El corresponsal en Berlín del Diario de Comercio y de Navegación de Gotemburgo...

China ha dicho el diplomático... neutral al principio de la guerra...

Hay que tener en cuenta que la guerra afecta directamente a un territorio chino...

China tiene un ejército de 30.000 hombres bien instruidos en la provincia de Tchi...

El ministro chino terminó así sus manifestaciones:

Nuestro pueblo admira las cualidades de los japoneses y simpatiza francamente con nuestros hermanos de raza.

El corresponsal del periódico citado visitó al ministro chino para pedirle confirmación de estas palabras...

DE BARCELONA

Barcelona 17 (4 tarde).

Siguen el mal tiempo, cayendo a menudo chubascos.

Muchas familias marchan al campo a celebrar el entierro de la sardina.

El mar continúa agitado.

Llegó el vapor Isidro, que ha sufrido una pesada travesía.

El vapor correo de Mahón sigue en aquel puerto, sin poder salir por las malas condiciones del mar.

Los oficiales del Estado Mayor y los alumnos de la Escuela Superior de Guerra de esta región, celebrarán el sábado un banquete para conmemorar el aniversario del establecimiento de la Escuela.

DE PALACIO

Capilla pública

Con motivo de ser hoy Miércoles de Ceniza, se ha verificado esta mañana Capilla pública en Palacio.

Numeroso público presenció el paso de la corte por las galerías de Palacio...

S. M. la Reina, acompañada de la camarera mayor, señora condesa de Sástag, oyó la misa desde su tribuna.

El Rey asistió vistiendo uniforme de capitán general.

Y además de las personas de la Real Familia que viven en Madrid...

Impuso la ceniza a las augustas personas el Obispo de Sión.

Acompañaban a las reales personas las duquesas del Infantado, Sessa y viuda de Bailén...

La Reina, con las Infantas Paz y María Teresa, acompañada de la señora condesa de Sástag...

esta tarde a visitar el asilo de María Oristina, situado en la carretera de Extremadura.

El Rey, con el príncipe Fernando de Baviera, ha estado pasando por la Casa de Campo.

Ingenieros de Caminos

Han sido destinados al ingeniero D. Domingo Muguruza, de jefe de las obras de defensa contra las inundaciones...

Ha sido destinado a Granada el ingeniero de minas D. Manuel Loring.

Colegio de Médicos de la provincia de Madrid

Mañana, a las nueve de la noche, dará en este Colegio (Mayor, 1, segundo), una conferencia pública...

Profesores mudados

París 17.—El tribunal correccional de Marsella ha impuesto diferentes multas a los profesores de algunos establecimientos religiosos...

El tribunal de Dreux ha absuelto, en cambio, a una religiosa y a un cura que la facilitó local para la enseñanza.

D. José Luis Gallo

En su hacienda de Barcial, de Talavera de la Reina (Toledo), a donde fué a pasar los días de Carnaval, ha fallecido repentinamente el diputado a Cortes demócrata don José Luis Gallo...

A la distinguida familia del finado enviamos nuestro sentido pésame.

Balance del día

Continúa reinando gran expectación respecto a la marcha de los sucesos en el Extremo Oriente.

La nube de telegramas que en los dos últimos días han transmitido las Agencias y los corresponsales...

Hasta ahora no se ha comprobado la exactitud del gran combate que se supone ocurrido en el golfo de Petchili...

Lo que parece indudable, a juzgar por la actitud de las principales potencias interesadas, es que se logrará localizar el conflicto, una vez asegurada, como lo está, la neutralidad de China.

El presidente del Consejo continúa ausente, por cuya razón no ha despedido hoy con S. M.

Se ha recibido un telegrama oficial dando por satisfactoriamente solucionada la huelga de tejedores de Béjar...

En las referencias que se han publicado respecto a la opinión emitida por el Sr. Montero Ríos...

de la ley electoral, hay alguna inexactitud que conviene esclarecer.

Según nuestras noticias, el ilustre jefe de los demócratas está conforme con el principio generador de dichos proyectos...

Con lo que no está conforme el señor Montero Ríos, es con la manera cómo el Gobierno ha desarrollado estos principios...

Se ha comentado mucho esta tarde en el Congreso la noticia de haberse dado orden de estar preparados para salir con destino a Baleares...

También se ha dicho que desde Sevilla y Granada saldrán fuerzas de las que guarnecen aquellas capitales...

Asimismo se afirma que serán aumentadas las guarniciones de las rías bajas de Galicia...

Suponemos que habrá exageración en las noticias a que nos referimos en el suelto anterior...

Para explicar estas medidas, se hablaba de la existencia de una Nota diplomática de Inglaterra...

Como se trata de un asunto tan importante y delicado, aguardamos las explicaciones del Gobierno...

La reunión en el Senado de los exministros de Hacienda del partido liberal democrático...

En la Bolsa ha reinado hoy más tranquilidad, habiéndose repuesto algo los valores de la baja de ayer...

Nota lisonjera ha sido la importante baja de 1,20 que han tenido los francos. El movimiento de baja del cambio exterior...

BOLSA

NOTIZACIÓN OFICIAL DEL 17 DE FEBRERO 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Table with columns: Día 16, Día 17, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 exterior, etc.

Valores de la Compañía

Table with columns: Cotización de París. Rows include Acciones, Obligaciones, etc.

CHARADA

Hace poco a un pueblo fui que tertia cuatro una legua, y me acompañó un amigo montado en su buena yegua...

Solución a la charada anterior A TRE VI MIEN TO

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Simón, Obispo; Lucio y Silvano, mártires, y San Eladio, Arzobispo de Toledo.

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En las Salesas (San Bernardo), retiro espiritual a las tres y media para la Congregación de los Sagrados Corazones...

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

te día con la señora Villeville a tomar el té en el castillo.

—Pardiez! doctor—dijo el capitán al volver a casa—que a veces se os ocurren pensamientos felices; yo no sé por qué no hemos de salir a pasear todos los días...

Al otro día, el capitán se levantó una hora más temprano de lo acostumbrado...

El orden y la limpieza que reinaban en la casa de Ana Mary, tanto gustaron a Sir Eduardo, que para en adelante resolvió que Williams-House se arreglase...

El doctor iba en pos del capitán, a quien estos preparativos parecían que le inspiraban todo el ardor de la juventud...

En esto llegó Mr. Sanders, y viendo el afán con que todo el mundo trabajaba, preguntó con la mayor sencillez si el rey Jorge iba a visitar el Derbyshire...

El hábil doctor trató de aprovechar aquel rato para salir a dar un paseo en el parque: aceptaron las señoras; el doctor ofreció el brazo a la señora de Villeville...

Al principio no dejó éste de experimentar cierto embarazo, pensando en lo que diría; pero era Ana tan franca y amable...

El cura y el doctor no descurdaron de advertirla la feliz influencia que había tenido su visita, y la atención particular que el capitán prestara a cuanto tenía relación con ella.

Ninguna extrañeza causó esta noticia a Ana Mary, acostumbrada como esta-

más que una simple taza de té que Ana Mary debía ir a tomar en el castillo. Por lo que respecta a Tom, estaba como quien ve visiones; llegó hasta temer al epíteto sucedería la locura.

Solamente el doctor era quien marchaba impávido por aquel oscuro laberinto, siguiendo de frente el plan que se había propuesto. En cuanto a Mr. Robinsón, observaba mejoría en Sir Eduardo, que era lo que deseaba...

En la hora prefijada llegaron Ana Mary y la señora de Villeville, bien distantes de sospechar los preparativos que había ocasionado su visita.

A su vez tuvo el capitán que hacer los honores de la casa; al verle tan solícito y contento, aunque pálido y débil, imposible hubiera sido persuadirse de que fuese el mismo que, ocho días antes, iba casi arrastrando lenta y silenciosamente...

Mientras se tomaba el té, despojó de improviso el cielo, por lo común tan nebuloso en las partes septentrionales de Inglaterra, y un trayo de luz brilló entre dos nubes como la última sonrisa del cielo.

El hábil doctor trató de aprovechar aquel rato para salir a dar un paseo en el parque: aceptaron las señoras; el doctor ofreció el brazo a la señora de Villeville...

Al principio no dejó éste de experimentar cierto embarazo, pensando en lo que diría; pero era Ana tan franca y amable, que el embarazo desapareció a la primera palabra que ella le dijo. Ana había leído tanto como el capitán había visto; y entre gentes semejantes nunca puede faltar conversación.

era lo bastante para salvarla de la miseria en el porvenir, en el caso de no encontrar alguna ocupación.

Cabalmente el capitán tenía una plaza que proveer para ayudar a la mujer de Jorge; y Sir Eduardo la prometió desde luego a Mr. Danison, quedando convenidos en que el día siguiente, ella y Jacobito se incorporarían el servicio del castillo.

Ora fuese efecto de gratitud para con sus protegidos, ora ella adivinase cuán grata era su presencia, lo cierto es que Ana Mary permaneció cerca de dos horas con el capitán, si bien a éste le parecieron minutos.

Al fin, se despidió sin que Sir Eduardo osase detenerla, aunque hubiera dado el mundo en cambio de retenerla en su compañía.

Al salir Ana se encontró con Tom, que la estaba esperando para pedirle una receta, pues según los informes que había recogido en el pueblo y lo que por sí mismo había observado en la víspera...

La misma Ana Mary no se hacía ilusión en cuanto a la grave situación de Sir Eduardo; enfermedades crónicas cual era la que padecía el capitán, rara vez perdonan, y a no ser una distracción enérgica y sostenida suelen encaminarse a un desenlace funesto.

El cura y el doctor no descurdaron de advertirla la feliz influencia que había tenido su visita, y la atención particular que el capitán prestara a cuanto tenía relación con ella.

Ninguna extrañeza causó esta noticia a Ana Mary, acostumbrada como esta-

ba, según el doctor lo había dicho en la víspera, a sanar más de una vez con sólo su presencia aquel género de enfermedades, cuyo único remedio es la distracción; sabía bien cuánto puede en casos semejantes la sociedad de una mujer amable.

Volvió en su consecuencia al otro día a visitar al pobre capitán, y en otras dos horas que estuvo, pudo juzgar por sí misma del efecto que su visita había producido.

Dispuesta como estaba a contribuir al bien de todo el mundo, no vaciló en cooperar con repetidas visitas al restablecimiento de un enfermo, cuyo buen corazón no pudiera menos de interesarla particularmente; pero sin otro objeto, ni darle más importancia de lo que Dios fuese servido disponer.

Como la receta que había dado a Tom era igual a la del doctor, a quien Ana Mary no pocas veces sirviera de piadosa cómplice, el buen marinero mostraba cierta repugnancia relativamente a los cocimientos, acordándose de que anteriormente el capitán lo había tirado por la cara de Jorge. Ana Mary le prometió volver la mañana siguiente para presentar el remedio ella misma a Sir Eduardo.

Aquel día fué el capitán el primero que habló de la visita que había recibido.

Apenas supo que Mr. Danison se hallaba en el castillo, hizo que la llamasen bajo pretexto de darle instrucciones, pero en realidad para tener ocasión de hablar de Ana Mary.

Con dificultad pudiera satisfacer mejor sus deseos: Mr. Danison, que a su natural disposición para usar del don que Dios le había concedido de la palabra, se añadía la circunstancia de un sentimiento profundo de gratitud, no



**Ibarra y Compañía**  
SEVILLA

Linea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios **DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA**

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos **HASTA SEVILLA**

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

**CATARROS, TOS PERTINAZ, bronquitis, pleuresia, tisis pulmonar, tuberculosis**

**CAPSULAS SERAFON**  
DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto

Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es ...

**El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.**



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, se devuelve el color original y su textura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantando todas las demás preparaciones y pasa a ser el favorito de las señoras y caballeros.

**El Vigor del Cabello del Dr. AYER.**

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

**PERLAS DE TREMENTINA DE CLERTAN**

Preparadas por un procedimiento aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él

El la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: CASA L. FRERE 19, rue Jacob, París

**Las Jaquecas y neuralgias**

Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

El remedio más racional para los Reñados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc., es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

# PASTILLAS MORELLÓ

## Servicios de la Compañía Transatlántica

**LINEA DE FILIPINAS**

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados. ó sean: 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 18 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre: directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**LINEA DE CUBA Y MÉJICO**

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

**LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO**

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

**LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA**

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

**LINEA DE BUENOS AIRES**

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**LINEA DE CANARIAS**

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**LINEA DE FERNANDO POO**

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**LINEA DE TANGER**

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

## Jarabe de Rábano Yodado de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apétito.

8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

### Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anidro y comercial, ácidos nítricos y clorídricos, sulfatos de sosa glicélicas comerciales y farmaceuticas, colodión y demás productos químicos.

Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturriñay (Vizcaya); en el Caley y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trafaria.

Diríjanse los pedidos: Latorra, 3, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 86, Madrid; Uria, 40, Oviedo.

### ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

**Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao**

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Troponas en sus dimensiones usuales para el comercio y construcción.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Pneuín ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fracturación de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes picas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojadelata.

Cables y cables galvanizados.

Lásteria para fábricas de conservas.

Máquinas de hojadelata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojadelata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á **Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao**

### 1832-1903 Después de casi tres cuartos de siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios, la

### Zarzaparrilla y Píldoras DE BRISTOL

siguen produciendo las mismas sorprendentes curaciones.

### NO MAS CANAS

Tintura Inglesa Instantánea premiada en Expo. Internacional 1876 con Mención Honorable

La única para teñir los cabellos y la barba en todos colores (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), sin desengrasar antes de su aplicación. Se garantizan sus efectos.—Argentina, Polvo de Flora, para blanquear el cutis.—Albino, Blanco de Lala, para hacer desaparecer las pecas.—Alcibada, pomada para dar brillo á los cabellos después de haberse aplicado la tintura.

CASA DESNOUS, perfumista, 102, rue Richelieu, París y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías de España.

### NINGUNA ANEMIA resiste á la HEMOGLOBINA DE VOR DESCHRENS

Pídase en las buenas farmacias.

### EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Reñados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera ó Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

**Licor de la Abadía de TÉLEME**

Fabricado con aguardiente de cañac, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.

Pídase en los cafés y tiendas de vinos y licores.

**Vértigos, PALPITACIONES, mareos, náuseas, tics, claudicaciones, cólicos hepáticos.**—Las personas sujetas á espasmos, deberán llevar siempre este medicamento: **PERLAS de éter de Clertan**, que se venden, en frascos, en las buenas farmacias.

Patente d'invention (1867) Fran- çois — Etzinger (1897).— Marques, modelos, dessins, protégés en contrefaçon, consultation et assistance. — Casalonga, Ing. conseil, 15, Halles, 15, Paris.

**A los** que sufren de dolores reumáticos, recomendamos el uso del Jarabe de Follet.—De venta en las farmacias y en la fábrica, rue Jacob, 19, Paris.

**Antisepsia, desinfección, Licor de Labarraque.** Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tratamiento de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 19 rue Jacob, Paris.

**Pasta dentífrica y verdadera Agua de Colgate** Dentífrica aprobada por Academia de Medicina de París, 17, rue de la Paix, Paris.

**Las lombrices** Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojoso y empieza á enfaquecer, que suca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado, etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulce.—Las Pastillas de Kemp nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las farmacias.

**El Agua de Florida** de Murray & Lanman «El Perfume Universal», invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad de cual es la más elocuente prueba de su mérito. —No tiene rival para el perfume, tocador y baño.

**Emplastos porosos SUPERIORES.**—Garantizados por su superioridad por Lanman y Kemp. Aplicados sobre los misionos, alivian los dolores de esos órganos y normalizan su acción. Los que sufren de los pulmones deben llevar constantemente uno de estos emplastos en el pecho y otro en la espalda. —Las mujeres encontrarán en ellos un alivio seguro para la debilidad y dolor de espaldas y de cintura de que tan generalmente adolece.

**PROFESOR** Se ofrece para dar lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, á domicilio y en su casa.—Honorarios módicos. Argensola, núm. 3, 4.º

anduvo corta en elogiar á la santa, porque tal era el nombre con que era conocida en el pueblo Ana Mary. Su charla duró, sin que el capitán lo advirtiese, hasta la hora de ir á comer, en cuya sala halló el capitán al doctor.

Manifiestos eran los efectos que este último se había prometido: Sir Eduardo empezaba ya á desarrugar su severa fisonomía y á sonreirse.

Visto esto por el doctor, aconsejó al capitán que ordenase preparar el carruaje para salir juntos á dar un paseo después de comer, añadiendo que si de camino quería acompañarle á la aldea donde vivía Ana y donde tenía que visitar algunos enfermos, se lo agradecería mucho, puesto que su jaca se había puesto mala, y de lo contrario tendría que ir á pie.

A las primeras palabras del ofrecimiento, Sir Eduardo frunció las cejas; pero no bien oyó que se trataba del pueblo donde vivía Ana, cuando sin replicar dió orden al cochero de enganchar, siendo entonces él el que instaba al doctor. Mas como á éste le gustase comer con cachaza, se prometió guardarse en lo sucesivo de hacer ninguna otra proposición semejante hasta después de los postres.

La distancia que mediaba entre el pueblo y el castillo era de cuatro millas; los caballos las corrieron en veinte minutos, y, sin embargo, se quejaba el capitán de la lentitud con que caminaban.

Por fin llegaron, y el carruaje paró delante de la casa donde el doctor tenía la visita, que por casualidad estaba enfrente de la de Ana, observación que el doctor hizo al capitán al apearse del coche.

Era una casita preciosa, cuyo techo rojizo y persianas verdes en sus ventanas le daban una vista muy agradable.

Todo el tiempo que duró la visita de doctor, Sir Eduardo no apartó la vista de la puerta, por la cual esperaba á cada instante ver salir ó entrar á Ana; mas quedaron defraudadas sus esperanzas: cuando el doctor salió le encontró meditando.

Preparábase éste ya para subir al coche, cuando parándose de improviso, invitó á Sir Eduardo, como una cosa muy natural, á pagar á Ana Mary la visita que ella le había hecho.

El capitán aceptó con una precipitación tal, que harto manifestaba un progreso rapidísimo en el recobro de su sensibilidad: dirigiéronse ambos á la puertecita. Según el mismo capitán confesó más adelante, durante aquella corta travesía, sintió que el corazón le latía con más violencia que cuando oyó la primera descarga.

Llamó el doctor y salió á abrir una mujer ya de alguna edad, que los padres de Ana trajeron de Francia, y había sido su maestra.

Ana no estaba en casa; habían ido á buscarla para una oratoria que estaba con viruelas y vivía en una cabaña, distante una milla del pueblo; pero como el doctor fuese amigo de la señora Villeville, no hubo dificultad en pasar adelante y ver la casa, á lo cual ella se ofreció con el mayor gusto.

Difficil fuera pretender describir cuán bello y encantador era el interior de aquella casa: pareciese el jardín á un cestillo de flores, y las habitaciones, aunque de suma sencillez, estaban adornadas con cierto gusto exquisito. Un pequeño taller para pintar, de donde habían salido todos los paisajes que decoraban las paredes, un gabinete de estudio con su piano, y una biblioteca selecta de libros franceses é italianos, indicaban los recreos artísticos ó literarios

á que se dedicaba la dueña de la casa en los pocos momentos que la caridad le dejaba libres.

Esta pequeña casa era propiedad de Ana; sus padres la habían comprado, dejándosela junto con las cuarenta libras esterlinas de renta que, según ya dijimos, constituían todo su patrimonio.

El capitán, estimulado de una curiosidad que hizo gracia al doctor, le recorrió toda desde la cocina hasta la guardilla, á excepción empero del cuarto donde dormía Ana, que es el *Sanctum sanctorum* de las casas inglesas.

Aunque la señora de Villeville nada comprendía acerca del objeto de aquella investigación, le pareció no obstante que los que la habían hecho necesitaban de descanso.

Quando estuvieron en la sala los ofreció asiento y salió para preparar el té. Quedándose solos el doctor y Sir Eduardo, volvió éste á guardar el mismo silencio, que interrumpiera para hacer á la señora Villeville una infinidad de preguntas sobre Ana y su familia. Mas no por esto se inquietó el doctor, conociendo bien cuál era la causa de aquel silencio.

Quando más distraído estaba el capitán en sus reflexiones, se abre la puerta, y en vez de la señora de Villeville, se presenta la misma Ana con una tetera y un plato.

Habiendo sabido al entrar en su casa que tenía visitas, y que á la verdad no esperaba, quiso hacer por sí misma los honores del servicio.

En cuanto la vió el capitán se levantó y con un movimiento visible de satisfacción la saludó con respeto. Ella empezó por colocarse sobre la mesa lo que trajo, devolviendo luego el saludo al capitán con una cortesía á la francesa y unas buenas tardes á la inglesa.

Encantadora estaba en aquel momento Ana Mary: con la agitación del camino encendiérase su rostro con aquel sonrosado brillante de salud que suele suceder á la blancura de la tierna edad y que desaparece con ella.

Añádase á esto cierto embarazo causado por la sorpresa de encontrarse con visitas que no aguardaba, junto á una buena voluntad para hacer lo más agradable posible aquel rato de sociedad, y no se extrañará la locuacidad que delante de ella desplegó el capitán, en términos de dejar admirado al doctor.

Quizá, y sin quizá, excedióse el capitán de los límites de la etiqueta, y es probable que un rígido observador de fórmulas hubiese notado que los cumplidos y las lisonjas llenaron la mayor parte de la conversación; pero Sir Eduardo no sabía decir sino lo que pensaba, y él pensaba muy ventajosamente de Ana Mary.

No obstante su preocupación, no le pasó por alto el estudio de armas orladas con el distintivo de barón y cinceladas en la tetera y demás servicio de plata.

Si se acortara á definir la causa, aquel descubrimiento halagó sus antiguas preocupaciones aristocráticas. Sir Eduardo se hubiera creído humillado de encontrar una superioridad tal como la de Ana en una labradora ó otra cualquiera.

El doctor fue quien tuvo que recordar al capitán que llevaba ya dos horas de visita. Sentimiento causó á Sir Eduardo convencerse de que era esto verdad, según testimonio de un reloj, al que quiso consultar antes de dar fe á la observación de su esculapio.

Considerando, pues, que ya no podía permanecer por más tiempo, sin faltar á la política, se despidió de Ana, haciéndola prometer antes que iría al siguiente